

— Expliquez votre présence ici, demanda froidement Dacien, cela vaudra mieux que de vous mettre en colère.

— Homme implacable, répondit Eudonte, qui se trouva comme forcé de perdre Encratida, bien qu'il ne l'eût voulu qu'après avoir essayé de faire une tentative auprès d'elle. Tyran, que cherches-tu ? La vierge Encratida, n'est-ce pas ? Moi-même je voulais la rejoindre. Tous deux nous avons trouvé notre proie, elle est ici sûrement en notre pouvoir. ”

Espérant sauver ses frères les chrétiens, la noble vierge s'avança plus belle que jamais : on aurait dit un ange du ciel, sous la forme d'une femme. Se servant de la parole divine qui nous racheta, elle se présenta à ses bourreaux :

“ Me voici, ” dit sa voix virginale et saintement fière. Après ces simples et sublimes paroles elle se tourna vers les fidèles et voulant leur faire pénétrer sa joie, elle leur dit :

“ Frères, bénissons le Seigneur qui exauce nos ardents désirs. ”

Les vieillards, les femmes et même les enfants, tous ceux qui n'étaient pas encore massacrés, répondirent en chœur :

“ Que le Seigneur soit béni, parce qu'il exauce les vœux de la vierge Encratida. ”

“ Ah ! ricana le féroce Dacien, les miens vont aussi avoir leur accomplissement. Gardes, saisissez cette rebelle, enchaînez-la. Liez tous ces chrétiens. ”

Eudonte pâle comme un mort regarda saisir Encratida ; quand il vit ses mains enchaînées, et les satellites entraîner la Lusitanienne, sans qu'il pût rien faire pour la sauver, il se souvint alors des liens étroits d'amitié qui unissaient leurs deux familles, de la vertu de sa victime. Frappé au cœur, il tomba comme mort sur le cadavre de plusieurs chrétiens immolés dans le tumulte de cette nuit funeste.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à la Basilique, le 29 ; à Deschambault, le 1er dec ; à Berthier, le 3 ; à Ste-Anne de Beaupré, le 5. — Le Rvd M. F. P. Blanchet, de l'Orégon, et natif de St-Charles, Bellechasse, est décédé la semaine dernière. Il était neveu des évêques Blanchet.

Directeur: M. l'abbé D. GOSSELIN curé, du Cap-Santé, Fortneuf.